
本报讯（通讯员 夏婷婷 记者 朱琳）昨天是“三八妇女节”，在海曙区
中山西路326号，一群“警花”专门拍摄了一段视频，记录自己的工作状
态，作为送给自己的节日礼物，也激励大家更好地为市民服务。

将工作状态拍摄下来，比收到礼物还开心

“免费复印在这里。”
“现金或者支付宝支付都可以哦。”甜甜的话语，浅浅的笑，咨询、引

导、填表、拍照、复印、按指纹，到审材料、系统录入、收费，所有流程在她
们手里显得那么娴熟，且一气呵成。市民来了一拨又一拨，“警花”们的
热情不减，手上的工作紧张而有序地开展着。

“虽然正常上班，但在岗位上工作的样子被拍下来了，感觉还是很奇
妙的，我觉得这次拍摄，比收到一束花、一盒巧克力的感觉还要好。”民警
夏婷婷对记者说。

37人中35人是女性,12人次获区级以上荣誉

海曙公安分局户证办理中心主要负责户口迁移、居民身份证、
边境通行证、普通护照、港澳通行证、大陆证等证件的办理，日均接
待量达到了800余人次。在这个中心，现有民警16名，工作人员21
名，总共37人的队伍中，其中女性有35名，比例达到了94%。

一年又一年，每一个妇女节，她们都在岗位上尽情挥洒自己，
度过充实的一天，户证中心也不断涌现出一批又一批的先进个人
——

岗长陆敏丽一手抓巾帼创岗工作，获评浙江省“千名好支书”，宁
波市巾帼文明岗创岗二十周年“最具影响力岗”的最美岗长等荣誉；

副岗长周瑛获评海曙区党员志愿者活动优秀组织者；
贾丽娟、周明娟等也摘得海警之星、岗位能手等殊荣。
截至目前，已有12人次获得了区级以上个人荣誉。

口碑饿了么数据显示
宁波妹子最爱读书

本报讯（通讯员 王潆 记者 童云）都说
女性能顶半边天，在消费市场中尤其如此。
来自口碑饿了么的数据显示，尽管每次消
费金额或不及男性，但各地女性对于生活
服务消费市场的贡献度普遍高于男性。

与男性独爱各类休闲娱乐项目不
同，在各类本地生活消费中，女性的消费
偏好相对分散，并在悦己与照顾家庭中
寻求平衡。其中，男性所偏爱的网吧网
咖、游乐游艺等休闲娱乐消费很难赢得
女性的欢心，与之相对，女性为美容美发、
SPA美体、书店阅读等在健康生活方式方
面的订单量，多地都超过同城男性近1倍。

除了性别的差异，不同地域的女性消
费喜好也有明显差异。比如在华东地区的
杭州、金华、宁波等城市，书店是女性日常
休闲消费最多的场所。据口碑数据统计，浙
江妹子最爱读书，浙江是全国订单量最大
的地区，而宁波是在浙江最高的城市，宁波
女性在书店的订单量比男性多1.9倍。

饿了么数据显示，在“老公最疼爱老
婆”的指标上（老公给老婆点外卖），宁波在
全国排名前三，订单比例为55.1%。在全国
排名“最喜欢给老婆买鲜花的城市中”，宁
波排全国第3，夫妻鲜花订单中，老公下单
的比重多62%。

相对而言，女性在消费时会更多想到
家人。以各类亲子类消费为例，女性消费者
是其中购买主力，订单占比是男性的近2
倍。同时，在选购商品套餐时，家庭类套餐
的购买也以女性居多，订单量超过男性1.4
倍，平常会都在香锅/烤鱼、水果、零食店买
套餐。
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海曙户证中心“警花”
用视频记录节日的自己

创业是想拓宽人生边界
丰富自己的生命体验

孙晴悦，1988年出生，22岁的时
候从中国传媒大学毕业去中央电视
台工作，24岁被台里派到巴西担任央
视驻拉丁美洲中心站记者，26岁出差
去了拉丁美洲每一个国家，走了一张
拉丁美洲地图，28岁她卸任回国写了
自己第一本书，从央视辞职，29岁她
出版了畅销书，现在创业。

“我愿意跟大家分享一些我个人
的经历，我想说并不仅仅是创业，对
每一个女性创业者来说，我们讲的并
不是跨界、有界或者是无界，我们讲
的是自己的人生，我们在艰苦地创
业，比如说我们每个人为什么现在还
在做这样的事情，是因为我们想要丰
富自己的生命体验，我们想拓宽人生
边界，所以我一直很相信，人生只有
短短的三万天，每一天都值得我们盛
装以待。”原央视驻外记者、新一代女
性励志榜样孙晴悦说。

女性如何更好创业？听听大咖的建议
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那么，找什么样的投资人？对女性
创业者又有怎样的建议？

宁波亚虎进出口公司总经理、宁波
市女企业家协会副会长龚利红表示，
任何投资人投下去肯定要有回报。对
于女性创业者，我觉得投资还是要找
理性的投资人比较好一些，投资人可
以帮你做出正确的判断，也能帮你提
出更好的建议。

上海交通大学国际与公共事务学

院经济与管理培训中心项目负责人、
创合汇宁波分院执行院长何吉峰认
为，女性创业者，估值不是特别重要，
比估值更重要的是能找到跟你相匹配
的投资人。“跟投资人保持关系，你碰
到什么困难，阶段性的时候，你及时跟
投资人提出来，寻求他的帮助，我觉得
这是非常好的一种方式。特别是女性
创业者，一定要利用好投资者，当然一
定要找到对头的战略性投资者。”

更加需要倡导柔性的领导力

找到跟你相匹配的投资人很重要
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为更好地服务女性
创业创新，拓宽她们的创业

思维，昨天，由江北区妇女联合
会、江北区外滩管委会联合主办“她

创未来”创业女性与跨界发展主题论
坛，共同思考、探讨、破解，引领更多创
业女性凝聚“她力量”，拥抱“她时代”。

□通讯员 周淼敏 记者 叶佳 文/摄 女性创业者分享创业建议女性创业者分享创业建议

喜欢读书，热爱工作，还能创业……

女神们 怎么宠你都不嫌多

经常有人探讨女性领导力，怎么去
平衡事业和家庭？对此，与会的女企业
家们有何说法？

芙艾医疗联合创始人亢雅君表
示，如果说两个领导力有差异的话，我
觉得女性更加需要倡导柔性的领导
力。当我们看到很多女性创业者碰到
融资困难、成长压力、发展矛盾时，都
会去跟男性对比，觉得我是不是不够

坚强，是不是不够Power，是不是有更
大能量。“在过去几年，我愈发感觉到
女性应该更多释放柔软的力量、坚
韧，意味着我们更长久，对美的鉴
赏会更有独特的眼光，我们会更
有爱，意味着我们更有包容，我
们更有长期培养一个生命的
力量。在这几个力量中，都
是女性所独有的。”


